

Rechazo tras anuncio de fuegos artificiales para el año nuevo en Caldera

CELEBRACIONES. *Animalistas apuntan a aumento de mascotas perdidas, cifras de animales callejeros en la comuna, sumado al impacto que tiene en las personas con TEA. Desde el Colmevet en Atacama indicaron que la medida también a la fauna silvestre.*

Redacción

cronica@diarioatacama.cl

En el marco de las festividades de fin de año, el Concejo Municipal de la comuna de Caldera aprobó el lanzamiento de fuegos artificiales para recibir el año nuevo 2025. La noticia causó diversas reacciones en las redes sociales del municipio, donde la comunidad expresó sus inquietudes por el gasto que significa la medida y por las consecuencias que puede tener para las personas y animales que sufren con los ruidos generados.

Desde el Colegio Médico Veterinario en la región ponen énfasis en la afectación que sufren los diversos animales en el territorio. Mientras que animalistas apuntan a las cifras de animales callejeros en Caldera y el eventual aumento de mascotas perdidas.

ANIMALES PERDIDOS

Desde la Fundación Uproa en la región, (Fundación Unidos por la Protección Animal), Mauricio Hidalgo indicó que

“Los fuegos artificiales pueden causar estrés, ansiedad y miedo por supuesto, sobre todo por el intenso ruido y las luces”

Tomás Núñez
pdte del Consejo Regional de
Atacama del Colmevet

reprobaban la medida del municipio calderino, debido al estrés y la ansiedad que provocan los fuegos artificiales no solo en los animales, sino también en personas con TEA.

“Nos parece muy mal que se haya aprobado un espectáculo de fuegos artificiales en la comuna de Caldera, ya que, hoy en día existen alternativas más modernas y amigables para evitar las serias molestias que esto produce tanto a animales como a personas con TEA, lo que les puede causar estrés y ansiedad”.

Una de las dinámicas que se suelen dar para las fiestas de fin de año, es el aumento de perros o gatos que se encuentran



FUEGOS ARTIFICIALES PUEDEN CAUSAR ESTRÉS, ANSIEDAD Y MIEDO.

perdidos. En ese sentido, Hidalgo recalzó que en Caldera existe un alto número de animales en las calles, por lo que la medida no se condice con la realidad de la comuna.

“En el caso de los animales, muchas veces estos arrancan de sus casas y corren por varios minutos, lo que finalmente provoca más animales abandonados o atropellados, y es algo de lo que debería preocuparse la comuna de Caldera, que tiene un alto índice de animales en las calles y los que mantiene el municipio en el canil no están en las mejores condiciones.

Nos decepciona enormemente que esto haya sido aprobado casi por unanimidad de los miembros del concejo municipal, ya que, demuestra que es un tema que no les importa o del cual no tienen la conciencia suficiente”.

AFECTACIÓN A LA FAUNA

En tanto, desde el Colegio Médico Veterinario de Chile (Colmevet), el presidente del Consejo Regional de Atacama, Tomás Núñez, explicó que los fuegos artificiales no solo afectan a los animales de compañía, sino también a la fauna sil-

vestre. “Sus oídos en general son mucho más sensibles y no comprenden lo que está pasando, por lo que se sienten amenazadas frente a esta situación y lo entienden como un gran peligro. Los fuegos artificiales pueden causar estrés, ansiedad y miedo por supuesto, sobre todo por el intenso ruido y las luces”.

RECONOCER LOS SIGNOS

La subdirectora de la Escuela de Ciencias Agroalimentarias, Animales y Ambientales (ECA3) de la Universidad de O'Higgins (UOH) y médica vete-

rinaria, María José Ubilla, explica que para las mascotas existen estímulos estresores físicos, biológicos y psicológicos, que pueden provocar manifestaciones fisiológicas y comportamentales alteradas.

Las fobias, detalla la médica veterinaria, son respuestas de miedo exacerbadas, con signos como esconderse, temblar, gemir o ladrar, “pueden perder el control de esfínteres o bien quedar con serias heridas por la conducta de escape”, puntualiza.

Para la experta es tarea de tutores y médicos veterinarios reconocer estos signos, de manera de actuar en su prevención y tratamiento. “Existen tratamientos para las fobias, los cuales deben comenzarse a aplicar con tiempo, de manera de realizar a conciencia y de la forma propicia el manejo conductual central, que es la desensibilización al estímulo (fuego artificial u otro), para lo cual es necesario trabajar en sesiones guiadas por un/a etólogo/a clínico/a”, explica la Dra. Ubilla.

☞